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Jueves 27 de Septiembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Fortalecer al PRI y recuperar el electorado, son los principales objetivos de la fundación Colosio, 
señaló su dirigente nacional, Francisco Rojas, quien tomó la protesta al representante en 
Querétaro, Eduardo Rentaría Ayala. (NC) 
 
Cabeza. En la asamblea general de la fundación Colosio se llevó a cabo la protesta del nuevo 
dirigente Eduardo Renteria Anaya, qien dijo que se debe generar una base en la plataforma 
electoral, que se refleja en las próximas selecciones. (EL) 
 
Cabeza. El nuevo dirigente municipal del PRI en el Municipio del El Marqués, Elías Camacho, está 
en espera de que el dirigente del comité  estatal del PRI Jesús Rodríguez lo reconozca como el 
ganador de las elecciones en el proceso interno del partido. (EL) 
 
Cabeza. El poder ejecutivo es el responsable de la situación financiera en la que se encuentra el 
poder judicial, trabajando con la vanidad más que en la necesidad, aseguro el Diputado Federal 
por Convergencia José Luís Aguilera Rico. (EL) 
 
Los diputados locales deben actuar con responsabilidad social al aprobar o rechazar la reforma 
electoral y no siguiendo la línea de su partido, afirmó el Presidente de la COPARMEX, Alejandro 
Espinosa Medina. (NC) 
 
LEGISLATURA 
No hubo quórum para que comenzara a trabajar la comisión especial de la Legislatura local que 
analizará la reforma electoral, informó su presidente Marco Antonio León, además de afirmar que 
los trabajos se reanudarán el domingo a las 9 de la mañana, un día antes de que deba aprobarse.  
(NC) 
 
Sin quórum, después de 3 minutos se dio por terminada la cesión de Trabajo de de la Comisión 
Especial para dictaminar la reforma constitucional en materia electoral, lo cual refleja una falta de 
voluntad de algunos legisladores, según el Diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 



Los panistas comenzaron desde ayer, una sesión permanente, hasta el día que se presente el 
dictamen para analizar la reforma electoral. Por lo que piden a la sociedad, acudir con sus 
propuestas en materia electoral, a la oficialía de partes, dio a conocer el Diputado Eric Salas 
nuevo coordinador de los blanquiazules en el congreso local. (EL) 
 
El grupo parlamentario del PAN abrió una sesión permanente desde el miércoles 26 de septiembre 
y hasta el 1 de octubre, para analizar el dictamen de la ley electoral, comentó el diputado Eric 
Salas. (NC) 
 
Cabeza. Luego de declarar que Eric Salas no es apto para la coordinación parlamentaria panista, 
ahora el diputado Fernando Urbiola Ledesma, dijo que hay que darle el beneficio de la duda. (EL) 
 
SECCIONES 
Rodolfo Vega, consejero de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, comenta que 
realizan una campaña para que la gente participe pidiendo información. Para ello crearon a la 
familia Lupazos y diversos artículos promocionales. Mañana se hacen oficiales dos acciones: la 
primera es la presentación en la Plaza Fundadores, de la ley de información y de un formato de 
solicitud en Ñañhö; más tarde se hará un panel para analizar temas de transparencia, con la 
participación de comisionados del DF y Aguascalientes. Posteriormente se entregarán los premios 
del concurso de investigación del derecho a la información. Por la tarde se entrega el primer centro 
regional de la comisión en San Juan del Río, gracias al apoyo de ese municipio; después se abrirá 
otro en Cadereyta y uno más en Jalpan. Los centros contarán con equipos de cómputo donados 
por diputados. Mañana se lanza también la convocatoria para el concurso de calaveritas, con un 
premio de 5 mil  pesos al primer lugar, que saldrá directamente de la bolsa de los tres consejeros. 
Recuerda que mientras más información se tenga, habrá más participación. Si nada hay que 
ocultar, que se enseñe. (NC) 
 
Pablo Vargas, opina que es importante hacer parques recreativos para que la gente haga en su 
tiempo libre algo que le ayude como ciudadano. Lamentablemente hay muchos jóvenes que no 
cuidan lo espacios que el gobierno les da,  sin pensar que todo cuesta y sale de los impuestos de 
la ciudadanía. En el tema de los inmigrantes, comenta que la autoridad es el Instituto Nacional de 
Migración  y que el Alcalde Noé Zarraga se pasó un poco al perseguirlos. Se debe de tener 
respeto por todas las personas de otros lugares. (EL)  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Aeropuerto Internacional de Querétaro ha presentado un aumento en lo que va del año, de un 
20% en las operaciones y de un 80% en la carga global respecto al año pasado, informó el director 
comercial del aeropuerto, Marco Del Prete Tercero. (NC) 
 
Se espera que este año el número de pasajeros en el Aeropuerto Internacional de Querétaro sea 
de 250 mil, aumentando 150% respecto al año pasado, aseguró Marco del Petre, Director 
Comercial del Aeropuerto. (EL) 
 
La empresa estadounidense BAX global anunció que iniciarán el servicio de carga aérea desde 
Querétaro hasta Toledo Ohío. (NC) 
 
Se espera que el próximo 15 de Octubre comiencen las operaciones de la primera aerolínea de 
Carga de vuelo directo entre Estados Unidos y  Querétaro, BAX Global. (EL) 
 
Cabeza. Baltasar Bonilla, Delegado de la Federación de Tortilleros en Querétaro, aseguró que 
debido al convenio general en el que se le sostiene el precio de la harina, ellos no tienen porque 
aumentar precios independientemente de si se da o no, el impuesto a la gasolina. (EL) 
 



EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Será la próxima semana cuando el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl 
Iturralde Olvera, acuda a la ciudad de México para conocer el monto con que la federación 
apoyará a la máxima casa de estudios y con el cual se pretende solucionar el problema financiero. 
(NC) 
 
Cabeza. Un avance importante para la Universidad Autónoma de Querétaro es que el Seguro 
Social pueda condonar el concepto de multas por 40 mdp, aseguró el Rector de esta Máxima Casa 
de Estudios, Raúl Iturralde Olvera. (EL) 
 
Entrevista. Montserrat Hernández, Investigadora de la facultad de química de la Universidad 
Autónoma de Querétaro comenta que hicieron una investigación solicitada por productores de 
cilantro para saber la mejor forma de desinfectar su producto y poder exportarlo. Se hicieron varias 
pruebas y encontraron que no se puede asegurar la eliminación de micro organismos si tienen 
grandes concentraciones. Lo más efectivo que se encontró es el cloro. El cilantro normalmente no 
se desinfecta pero en ocasión es se riega con aguas negras  y puede generar graves problemas 
gastrointestinales. Para desinfectar un manojo de cilantro, lo mejor es hacer una solución de una 
tapa de cloro por litro de agua y poner a remojar por 5 minutos. Hay controversia por la utilización 
el cloro, por los efectos. Las gotas que se venden comercialmente son buenas para desinfectar el 
agua, pero no las frutas, verduras y legumbres. De hecho en el mundo no hay ningún desinfectante 
cien por  ciento efectivo, pero es muy importante hacerlo. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Hasta el momento se ha reducido un 70% el índice de accidentes en la capital del estado, 
gracias a la aplicación del alcoholímetro y del operativo radar, dice el titular de la Comisión de 
Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio. (El) 
 
Hoy hace nueve años murió Rafael Camacho Guzmán. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Más de medio millón de áreas verdes (sic) han sido creadas en la administración municipal afirmó 
el Alcalde Manuel González Valle. Reconoció sin embargo que aún existe un rezago en este 
sentido.  (NC) 
 
Con una inversión de 24.8 mdp, entregó el municipio de Querétaro la modernización del Paseo 
Constitución, en la colonia Desarrollo San Pablo, que beneficiará a cerca de 100 mil estudiantes. 
(NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde donde en unas horas Manuel González Valle, inaugurará lo que ahora 
se llama la avenida del parque y por mucho tiempo se conoció como la antigua carretera a 
Huimilpan. Se trata de un parque lineal igual al que ayer el alcalde hizo entrega en la avenida 
Constitución en el norte de  Querétaro. Hay una cuadrilla completa de trabajadores terminando los 
detalles que faltan al parque lineal. En esta avenida del parque, viniendo del Cimatario, hay un 
centro comercial y se estacionan algunos tráileres en doble fila, lo que provoca  que queden 
solamente dos carriles para acceder a Pasteur. También faltan pasos peatonales, porque en esta 
avenida del parque hay tránsito permanente y es peligroso para los vecinos de esta colonia. 
Aunque todavía no se estrena este parque, ya hay gente corriendo haciendo ejercicio y 
disfrutando. (EL) 
 
Como parte del programa Tu casa, el municipio de Querétaro entregó apoyos para la construcción 
de 200 pies de casa, con una inversión de 33.6 mdp, informó el Secretario de desarrollo social, 
Carlos Treviño. (NC) 
 



El próximo año se realizará el reencarpetado de Universidad, Zaragoza y Constituyentes, aseguró 
el Secretario de obras públicas, Luis Vázquez Zepeda. (NC) 
 
En 15 días deberá dar respuesta la administración municipal de Tequisquiapan a la recomendación 
sobre maltrato de migrantes centroamericanos, informó el Ombudsman Adolfo Ortega Osorio. 
(NC) 
 
Cabeza. El Presidente Municipal de Cadereyta, Abelardo Ledesma Fregoso, dice que hasta el 
momento no se tiene conocimiento de posibles daños al Municipio por la construcción del tiradero 
de desechos tóxicos, que se lleva a cabo en el Municipio de Zimapán, Hidalgo. (EL) 
 
En un ambiente de fiesta, con baile, carnitas, cerveza y ante más de 3 mil asistentes, Martín 
Jiménez Ramos, Alcalde del Municipio de Tolimán, rindió su primer informe de gobierno. (EL) 
 
Con una inversión de más de 5 mdp, se inauguró en el Municipio de Tolimán el puente vehicular, 
del Tequesquite, donde el Gobernador dio el banderazo de salida antes del informe de gobierno de 
Martín Jiménez Ramos. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El día internacional sin automóvil se celebró inadvertidamente el 22 de septiembre. (NC) 
A un mes de que se termine la temporada de lluvias, sólo se han registrado tres casos de dengue 
en el Estado, informó Rafael Ascencio. (NC) 
 

LABORAL 
Son especulaciones las que se refieren a la dificultad en la negociación de incrementos salariales 
para el 2008, señaló el Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (NC) 
 
El Sindicato de trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro prevé una negociación 
difícil para el incremento salarial del 2008 por el incremento del precio de la gasolina, señaló su 
líder Martha Padilla, quien pidió al rector que solicite más recursos para el año próximo. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Procuraduría General de Justicia realizó ayer un nuevo operativo en afters, donde se ejerce 
prostitución, venta clandestina de alcohol y del cual se detuvo a seis personas. Los cateos se 
realizaron en Santa Mónica, Lázaro Cárdenas, Comerciantes, Plazas del sol, La Sierrita y Satélite. 
(NC) 
 
La reforma penal no es ni un desmantelamiento de nuestro sistema de justicia no una discusión de 
colores partidistas, afirmaron expertos, en el marco de la inauguración del foro Reforma 
Constitucional en materia penal. (NC) 
 
La optimización de los escasos recursos y la falta de estos, fue el principal tema abordado por 
Jesús Garduño Salazar en el primer informe de actividades del Tribunal Superior de Justicia. (NC) 
Ante las necesidades que enfrenta el poder judicial, el Secretario de gobierno Alfredo Botello 
apuntó que el FOSEG le asignó entre 4 y 5 mdp. (NC) 
 
Cerca del orden de los 5 mdp del total del Fondo de seguridad nacional, irán al poder judicial dijo el 
Secretario de Gobierno Alfredo Botello. Sin embargo dijo desconocer si ya se hayan entregado o 
no estos recursos. (EL) 
 
El procurador de justicia en  Querétaro, Juan Martín Granados Torres, manifestó que hay una 
deficiencia en el Ministerio Público en cuanto a que no están incluidos todos los delitos que dañan 
a las víctimas. Por eso es necesaria una reforma que permita más campo de acción a este 
organismo, dijo. (EL) 



 
Existen vacíos en la legislación judicial en cuanto a las medidas de seguridad para testigos, 
víctimas y ofendidos, además de atrasos en las medidas cautelares, reconoció el Procurador Juan 
Martín Granados Torres. (NC) 
 
Avala el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos Adolfo Ortega Osorio, la 
protección de los derechos al interior de los centros penitenciarios del Estado. (NC) 
 


